

# **Innovation : les bonnes raisons de penser que l'avenir se lève à l'Est**

by Correspondances lorraines - mercredi, décembre 03, 2014

<https://correspondances.fr/innovation-les-bonnes-raisons-de-penser-que-lavenir-se-leve-a-lest/>

**La vingtaine d'intervenants de la première édition de Metz Meeting ont témoigné d'un optimisme non feint quant aux perspectives régionales en matière d'innovation et de numérique.**

Intitulée « *l'avenir se lève à l'Est* », la première édition de Metz Meeting, qui s'est tenue le 2 décembre 2014 à la Foire internationale de Metz, a permis à une vingtaine d'acteurs du progrès industriel, technologique, énergétique et numérique de présenter des projets régionaux innovants. Des performances de Sita Lorraine en matière de recyclage aux initiatives de la Poste qui envisage une logistique inversée permettant aux facteurs de ne pas repartir de leur tournée à vide, les tables rondes ont mis en évidence un intérêt croissant pour filières courtes. Les recherches de Cora Informatique sur les économies d'énergie sur les parcs informatiques et le chantier maintes fois primé du siège messin de la Banque populaire Alsace-Lorraine- Champagne ont mis en exergue la diversité des engagements environnementaux. Evoquée par Loïc Chomel de Varagnes, directeur de Biocaptech et pilote de la commission innovation d'Entreprendre en Lorraine Nord, et par Catherine Maieron, directrice du pôle de compétitivité Matérialia, la recherche fondamentale et appliquée constituent un potentiel de développement pour l'ensemble du territoire.

## **Des données libérées**

L'échec de la candidature Lor'N'Tech à la première sélection du label French Tech n'a pas entamé l'optimisme des acteurs territoriaux du numérique, convaincus de conserver toutes leurs chances pour la deuxième sélection. Président de l'association Grand Est Numérique, Frédéric Schnur a cité en exemple l'effervescence du secteur le Hackathon organisé à Metz le 10 octobre dernier. Durant un week-end, une cinquantaine de participants ont accédé aux données de plusieurs institutions dont le conseil général de la Moselle, Metz métropole, le conseil régional de Lorraine, la Poste, et la SNCF. En accédant aux données ainsi libérées, les équipes ont démontré leur capacité à inventer dans des délais record des applications citoyennes liant plus étroitement les habitants à leur ville. Maire de Metz, Dominique Gros place de grands espoirs dans l'espace Blida TCRM, le nouveau totem numérique de la ville qui a accueilli cette manifestation.